

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2016-06-01

Sitzungsleitung: Susanne Stimpert, Protokollführung: Felix Hilsky

1 Begrüßung und Formalia

Susanne Stimpert eröffnet die Sitzung um 19:09 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 10/11 Mitgliedern festgestellt.

Anwesende FSR-Mitglieder:

Benedikt Bartsch, Joshua Blöcker, Felix Joseph, Vincent Knyrim, Vera Könen, Matthis Leicht, Paul Reidelshöfer, Agnes Reuschel, Susanne Stimpert, Luisa Thümmel

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Kay Schmidt

Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Ruhende Mandate:

Gäste:

Isabel Fridow (bis TOP 3), Felix Hilsky

Vincent kündigt an, dass die Kalkulation zu Beschlüssen ergänzt werden sollen, weitere Richtgstellungen zum vergangenen Protokoll werden später spezifiziert und kommende Woche besprochen.

2 ESF

Isabel berichtet, dass sie für das Projekt vom Europäischen Sozialfonds „Orientierungplattform Forschung und Praxis“ arbeitet.

Es ist an Bachelor-Studenten (1.–4. Semester) gerichtet. Es sollen berufliche Perspektive kennen gelernt werden. (z.B. von Alumni & Mitarbeitern im Institut, die mit Firmen zusammenarbeiten, bei „stammtischmäßigen“ Gesprächs-, und Fragenrunden und Vorträgen).

Das Ziel ist Motivationssteigerung. Die Abrecherzahlen sollen sinken. Vom FSR wird im Namen der Studierenden Interesse geäußert. Es gibt Erfahrungen vom Projekt „Berufsbilder“, bei dem es etwas Nachfrage gab. Bei Interesse Fragen an Maximilian Marx. Weitere vorhandene Projekte sind „CareerService“ und ein „Tandem Projekt“ Vincent erwähnt die Absolventenverabschiedung. Absolventen hatten dabei schriftlich kurz Berufsbeschreibungen abgegeben.

Ein Plan bis 2018 soll bis August stehen. Ein erstes Treffen soll vor Weihnachten stattfinden.

Matthis schlägt das Fraunhofer Institut (IES) (Integrierte System) als Ansprechpartner vor.

Die Idee von Isabel, Leistungspunkte zu vergeben, trifft auf Zweifel: Paul merkt an, dass es AQUA für Mathematik nicht gibt, dies also organisatorisch sehr schwierig wäre (in Prüfungsordnung aufzunehmen dauert mindestens 2 Jahre). Vera ergänzt, dass die Prüfungsleistung nicht organisierbar wäre.

Isabel bittet um Zuarbeit, wenn Informationen da sind. Ideal wäre eine Umfrage zu Meinung von Studenten zu Berufsvorstellung.

Susi und Vincent und Matthis schlagen Werbemöglichkeiten vor: Werbung dafür in ESE (ein Alumni-Gespräch wäre dabei unpassend, weil es zu kurz käme), ESE-Beutel, VL-Werbung, Newsletter.

Für die Gespräche werden Kneipe, wie beim Prof.-Stammtisch oder Festsaal oder Seminarraum vorgeschlagen.

3 Berichte

- Felix berichtet aus dem StuRa. Felix berichtet nicht.
- Joshua berichtet von der KoMa. Die KoMa hat stattgefunden. In einigen Monaten kommt der KoMa-Kurier. AK-Berichte sind dabei. Nichts von besonderer Relevanz.
- Es wird vom Unitag berichtet. Benedikt berichtet, das es recht gut lief. Die Professoren waren da und es gabe regelmäßiges Interesse.

Paul berichtet, dass die Seifenblasenaktion half um Aufmerksamkeit zu erhöhen. Matthis merkt an, dass eine Ausweitung dieser sehr teuer werden kann, falls der Boden dreckig wird.

Die Kombination Tafel und Plakate war von der Idee her gut, wurde aber zu wenig genutzt.

Susi merkt an, dass ein 20 EUR Finanzrahmen zu groß war für Süßigkeiten.

Vera berichtet, dass einer der anwesenden Mitarbeiter wenig aufmunternde Worte für die Interessenten hatte.

- Felix und Vera berichten aus der Berufungskommission Didaktik. Felix, Vera berichten, dass 3 Kandidaten in Betracht kommen. Aus studentischer Sicht sind alle passend.

4 Veranstaltungen

4.1 Vernetzungstreffen

Matthis berichtet, dass ein Vernetzungstreffen der FSRe am Freitag ab 15:30 am 03.06.2016 im BEY 117 stattfindet. Matthis lädt alle ein. Vincent kündigt an mitzukommen.

4.2 Vernetzungstreffen Lehramt

Das Vernetzungstreffen findet vom 15.–17.06.2016 statt. Vera geht möglicherweise hin. Es geht u.a. um eine Demonstration und eine Zuordnung: Lehrämter sollen in Zukunft standardmäßig zum Lehramts-FSR gehören. Mehr dazu im TOP LA-Zuordnung.

4.3 Spieleabend

Der Spieleabend findet am 02.06.2016 abends statt. Planung ist abgeschlossen.

4.4 Fußballturnier

Luisa hat noch keine Neuigkeit bzgl. des Austragungsortes. Es geht um den 11.06.2016. Es gibt bereits 2 Teams. Die schriftliche Kalkulation wird nachgereicht, siehe Tabelle 1. Fußball draußen ist keine Option. Joshua meint, 4 EUR Kosten für den FSR pro Person ist zu hoch für eine Veranstaltung für eine kleinen Teil der Studenten. Daher ist der FSR für einen Teilnahmebeitrag.

Susi möchte die Mitarbeiter nicht ausschließen. Paul stellt folgenden Antrag: „Der FSR möge beschließen, für das Fußballturnier einen Finanzrahmen in Höhe von 70 Euro zur Verfügung zu stellen.“ Es gibt formale Gegenrede. Der Antrag wird mit 6/2/2 Stimmen angenommen.

4.5 Grillen

Einkauf und Termin für das Einkaufen sind bereits geplant.

Geplante Ausgaben		
Werbung	(Plakate)	10.00
Hallenmiete		80.00
Geplante Einnahmen		
Teilnehmerbeitrag	4 Teams à 5.00	20.00
FSR		70.00

Tabelle 1: Kalkulation für das Fußballturnier am 2016-06-11

5 LA-Zuordnung

Felix berichtet, dass die Lehrämter standardmäßig dem FSR Lehramt oder ihrem Erstfach-FSR zugeordnet werden mit freier Wahl für die Studenten. Derzeit ist dies nicht sinnvoll, da man am Anfang keine Ahnung hat, was passender ist. Derzeitiger Plan im StuRa und im Immaamt ist standardmäßig den Lehramts-FSR vorzusehen.

Pro: Vereinfachung für's Immaamt

Contra: Wir müssten Lehrämter bewusst ansprechen.

Matthis meint, der Plan ist gut, denn er hat Vorteile für Lehrämter. Der FSR Mathe hat nur einen kleinen Lehramtsanteil, daher fühlen wir uns wenig zuständig.

Felix hat sich dafür eingesetzt, standardmäßig Lehramt auszuwählen. Diese Haltung wird bestätigt.

Benedikt schlägt einen Text auf der Homepage unter dem Thema „So funktioniert der Wechsel“ vor. Da das sich das auf die ferne Zukunft bezieht, ist dies zur Zeit unpassend.

Vorschlag von Vincent: Umfrage unter Lehrämtern. Paul und Felix haben organisatorische Zweifel an der Umsetzbarkeit. Vorschlag wird zurückgezogen.

6 Anfrage FSR Informatik

iFSR hat uns nach Expertise bezüglich Studienbüros gefragt. Daniel wird eine Sitzung des iFSR besuchen.

7 Materialsicherung

Das Thema wurde vom letzten Mal vertagt. Matthis stellt folgenden Antrag: „Der FSR möge beschließen, für 20m verschweißte Stahlkette und 3 Schlösser einen Finanzrahmen in Höhe von 70 Euro zur Verfügung zu stellen.“ Dazu gehören 30 EUR für 3 Schlösser und 40 EUR für eine Kette. Es gibt formale Gegenrede von Vincent. Der Antrag wird mit 7/1/2 Stimmen angenommen. Matthis bestellt es.

8 Sitzungstermin

Es gibt Meinungsverschiedenheiten bezüglich des abgesprochenen Sitzungstermins. Vincent stellt folgenden Antrag: „Der FSR möge beschließen, dass der Sitzungstermin regelmäßig auf Mittwoch 19:00 gelegt wird.“ Der Vorschlag wird ohne Gegenrede angenommen.

9 Sonstiges

Felix ruft dazu auf, Werbung für die Jurapetition zu machen.

Am nächsten Montag findet das erste μ FSR Finanzverwaltungsdiskussionsgruppe (unter Vincents Initiative) statt.

Herr Koksch hat berichtet, dass es Unklarheiten bei einer Staatsexamenprüfung gab. Eine Infoveranstaltung wird der FSR bei Interesse bewerben.

Susanne Stimpert schließt die Sitzung um 20:04 Uhr.

Dresden, den

.....
Susanne Stimpert, Sitzungsleitung

.....
Felix Hilsky, Protokollführung